

Zeitschrift:	Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales
Herausgeber:	Société d'Etudes Economiques et Sociales
Band:	50 (1992)
Heft:	4
Vorwort:	Editorial
Autor:	Noschis, Kaj

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Kaj NOSCHIS
secrétaire général de la SEES

Ce numéro de la Revue économique et sociale complète notre cinquantième volume. Pour ceux qui possèdent la collection complète il y a là un recueil impressionnant d'études, de documents et de témoignages sur l'évolution de la vie sociale et économique suisse depuis 1943 avec bien sûr des incursions sur la scène internationale. De nombreux articles offrent encore un intérêt qui n'est pas seulement historique. Les analyses proposées sont en règle générale le fruit d'une réflexion approfondie et poussent les auteurs vers des interrogations fondamentales pour lesquelles les réponses ne sont que partiellement marquées par l'actualité du moment.

Parmi les numéros thématiques ne citons qu'à titre d'exemple: "Le problème des salaires" (no 1/1947), "Les relations humaines dans l'entreprise" (no 1/1955), "La gestion des organisations privées ou publiques" (no 4/1970), "Les mutations actuelles de l'industrie en Suisse" (no 2/1979); et parmi les nombreux articles consacrés depuis le début à la Suisse et à l'Europe: "Problèmes de structure de l'économie européenne (no 1/1949), "La libération des échanges et l'Union européenne des paiements" (no 1/1951), "La CEE et les Etats neutres" (no 1/1963), ainsi que toute une série d'interrogations sur les cartels.

En prenant l'ensemble des articles publiés comme un corpus, il nous semble possible de les ordonner d'après un modèle en forme de spirale ou alors circulaire. Le modèle en spirale indiquerait que de thèmes semblables reviennent périodiquement, mais que l'on constate une évolution dans la pertinence des analyses qui n'est pas uniquement liée à l'actualité du moment. Le modèle circulaire postulerait qu'il n'y a guère de changement ni dans l'approche ni dans la pertinence des analyses lorsque les mêmes thèmes sont abordés à intervalles réguliers. Un corollaire de ce deuxième modèle serait qu'il est inutile de continuer à recevoir les nouvelles parution de la revue au delà d'un cycle. Il suffirait lorsqu'il est accompli d'en recommencer la lecture! Laissons à un étudiant en quête d'un sujet de thèse le soin de trancher tout en soulignant que l'analyse de certains sujets est essentielle à certains moments. La Revue économique et sociale a toujours essayé de répondre à cette exigence avec, par exemple, ces deux dernières années un espace considérable consacré à la question des relations de la Suisse avec la CE. Cela ne nous a pas empêché de traiter d'autres thèmes d'une actualité certaine dont la question de l'avenir des PME, dans le numéro précédent celui-ci. La collaboration avec l'Institut

CREA de macroéconomie appliquée à l'Université de Lausanne nous a également permis la publication d'analyses récentes et très discutées sur les relations entre Lausanne et le Canton de Vaud.

Le numéro que vous avez entre les mains est un numéro à thème sous la responsabilité du Professeur Jacques Neyrinck que nous remercions d'avoir bien voulu répondre à notre demande de regrouper des articles autour de la question de l'éthique industrielle. Les prestigieux auteurs que nous avons réussi à réunir pour ce numéro abordent la question sous divers angles tantôt plus étroits- par rapport à l'entreprise et à la production - tantôt plus larges- par rapport à l'éducation et à l'ouverture de l'Europe au reste du monde. Nous sommes persuadés que ce numéro répond à une attente et qu'il saura susciter une envie de donner à la question éthique une dimension vivante dans le débat que notre revue alimente.

Nous n'allons pas anticiper sur le contenu de nos prochaines parutions; annonçons toutefois que l'année prochaine nous fêterons les 50 ans de la Société d'études économiques et sociales et que nous entendons évidemment marquer cet événement avec l'éclat qui s'impose. Renouvez donc votre adhésion à la Société et soyez sûrs de recevoir quatre numéros passionnants de la revue. Vous recevrez également l'invitation à plusieurs conférences du plus haut intérêt.